
Anfrage 

 

des Abgeordneten Rainer Windholz, MSc 

an Herrn Landesrat für Finanzen und Mobilität DI Ludwig Schleritzko 

betreffend Repräsentationsausgaben der Mitglieder der Landesregierung 

Im Rechnungsabschluss für das Jahr 2019 sind auch wieder Repräsentationskosten 

der Landesregierung angeführt. So ist etwa in der Haushaltsrechnung 2019 – 

Gliederung nach Posten auf Seite 7 des Bandes „Untervoranschläge“ der Ansatz 

„1/01100 Landesregierung, Repräsentation“ angeführt, welcher unter „1/011009 

Sonstige Sachausgaben, Ermessensausgaben“ mehrere Posten (Handelswaren, 

Druckwerke, Verfügungsmittel und Repräsentationsausgaben) enthält. Die größten 

Posten waren dabei „7231 Verfügungsmittel in der Höhe von insgesamt € 159.900,-- 

(veranschlagt in derselben Höhe) und „7232 Repräsentationsausgaben“ in der Höhe 

von € 831.114,13 (veranschlagt in der Höhe von € 810.000,--). Der Voranschlag 

wurde zu Ansatz 1/01100 um insgesamt € 21.474,27 überschritten. 

Eine Aufschlüsselung nach Repräsentationskosten der Landesregierung als 

Kollegialorgan bzw. nach den einzelnen Regierungsmitgliedern ist im 

Rechnungsabschluss nicht ersichtlich. 

 

Der Gefertigte stellt daher an Herrn Landesrat für Finanzen und Mobilität DI 

Schleritzko folgende 

A n f r a g e: 

1. In welcher Höhe sind die Repräsentationskosten 2019 Ihnen als 

Regierungsmitglied zuzuordnen? 

2. Welche Aufwendungen fallen unter Post „7231 Verfügungsmittel“? 

3.  Welche Aufwendungen fallen unter Post „7232 Verfügungsmittel“? 

4. Für welche konkreten Repräsentationsmaßnahmen wurden die Mittel in 

welcher Höhe verwendet? (bitte um möglichst genaue Aufschlüsselung) 
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5. Ist geplant, künftig die Transparenz des Rechnungsabschlusses durch 

Ausweis der Repräsentationsausgaben jedes einzelnen Regierungsmitglieds 

geplant? 

a. Wenn ja: wann soll dies erfolgen? 

b. Wenn nein, warum nicht? 

6. Ist ihnen bekannt, wie hoch die Repräsentationsausgaben 2019 für die 

Regierung als Kollegialorgan waren? 

a. Wenn ja: wie hoch waren diese? 

b. Wenn nein: warum nicht? 


